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Ata da 478ª Reunião Ordinária do Conselho Setorial do Setor de Tecnologia, da 

Universidade Federal do Paraná, realizada no dia 25 de Agosto de 2021. 

Aos vinte e cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 1 

reuniu-se o Conselho Setorial do Setor de Tecnologia, em Sessão Ordinária, de forma 2 

virtual pelo Teams, sob a Presidência do Servidor Docente (01) Horácio Tertuliano dos 3 

Santos Filho, Diretor do Setor de Tecnologia e demais membros do Conselho Setorial:   4 

Servidores Docentes: (02) Lia Yamamoto, (03) Luis Henrique Assumpção 5 

Lolis, (04) Luciano Kiyoshi Araki, (05) Marcelo Kaminski Lenzi, (06) Tobias Bernward 6 

Bleninger, (07) Adriane Bianchi Pedroni Medeiros, (08) Marcos Augusto Mendes 7 

Marques, (09) Silvio Parucker, (10) Paulo Victor Prestes Marcondes, (11) Marcos Arndt e 8 

Marienne do Rocio de Mello Maron da Costa, (12) Luiz Fernando de Lima Luz 9 

Junior, (13) Luiz Antonio Belinaso, (14) Diego Fernandes Neris, (15) Sandro José Froehner 10 

e Marcelo Risso Errera, (16) Luciana Porto de Souza Vandenberghe, (17) Marcelo Gechele 11 

Cleto, (18) Adenise Lorenci Woiciechowski,  (19) Daniel Eiras (20) Cassius Tadeu 12 

Scarpin, (21)  Daniel Costa dos Santos, (22) Maria José Jerônimo de Santana 13 

Ponte, (23) Ronaldo Alves de Medeiros Junior e Ricardo Pieralise, (24) Marcos Rogério 14 

Mafra, (25) Roman Kuiava, (26) Marcos Lúcio Corazza, (27) Marcell Mariano Correa 15 

Maceno, (28) Arislete Dantas de Aquino, (29) Maurício Felga Gobbi e Michael 16 

Mannich, (30) Alessandro Filla Rosaneli, (31) Dalberto Dias da Costa e Harrison Lourenço 17 

Correa .  18 

Servidores Técnico-Administrativos: (32) Rafaella Laureano Scaramella Figueira da 19 

Silva, (33) Vivianne Luiza Costa. 20 

 21 

Corpo Discente: (34)  Mariana Melendes de Brito e Bruna Pioli (35)  Ana Carolina de 22 

Bastos Leite e Gabriel Bugno Fantinati, (36)   Lilian Leticia Ferreira Maestrelli, (37)  Marcos 23 

Eduardo dos Santos  Gasparin e Eliana Pestana Camargo, (38)  Laura Camargo 24 

Queiroga e Julia Yukie Chubatsu Nunes,  (39)  Gabriel Pizzinatto Kulka, (40) Karen Leticia 25 
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Sartori (41) Christian Rafael Alves de Souza, (42)  Leonardo Wedderhoff Hermann e Lanna 26 

Mara Ribeiro de Sousa. 27 

Presentes também: Maria Ines de Oliveira, Debora Fernanda Soares, Debora 28 

Colley, Evelio Martin Garcia Fernandez e Álvaro Pereira de Souza.  29 

Ausências justificadas dos Conselheiros – Deise Ramos da Silva, João Morais da Silva 30 

Neto e Luiz Aurélio Virtuoso. 31 

Havendo número legal de Representantes, 42 (quarenta e dois) no total de votantes, o 32 

Presidente declarou aberta a Sessão, cumprimentando a todos os presentes.   33 

O presidente iniciou a reunião dando posse à 9ª cadeira de representante discente, titular: 34 

Leonardo Wedderhoff Hermann do Programa de Pós-graduação de Engenharia de 35 

Bioprocessos  e Biotecnologia e sua suplente: Lanna Mara Ribeiro de Sousa do Programa 36 

de Pós-graduação em Planejamento Urbano. Na sequência solicitou aos chefes de 37 

departamento que instalem o aplicativo SIGEPE GESTOR para homologação de férias. 38 

Próximo ponto discutido foi a extinção do cargo de Diretor de desenvolvimento Tecnológico 39 

do Lactec, alguns conselheiros manifestaram-se a respeito do assunto e foi decidido que 40 

será solicitado um relatório para o último diretor, a ocupar este cargo, sobre o que foi 41 

realizado em sua gestão, os chefes de departamento também apresentarão relatório de sua 42 

análise no impacto dessa alteração com a extinção deste cargo, o assunto será ponto de 43 

pauta no próximo conselho setorial. Na sequência, o presidente passou a palavra ao 44 

membro titular do CEPE para apresentação do calendário 2021. Foram repassadas aos 45 

conselheiros as informações sobre o (possível) retorno às atividades presenciais, a partir 46 

de outubro, conforme reunião realizada pelo reitor com os diretores de Setor em 47 

06/08/2021.  48 

Na sequência, deu boas vindas aos novos chefes: Programa de Pós-Graduação em 49 

Engenharia de Manufatura: Coordenador Dalberto Dias Da Costa e Vice-Coordenador 50 

Harrison Lourenço Corrêa, Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Construção  51 

Civil: Coordenador Ronaldo Alves de Medeiros Junior e Vice-Coordenador Ricardo 52 
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Pieralisi. Ato contínuo, o sr. Presidente colocou em discussão a aprovação da Ata 477ª da 53 

Reunião Ordinária, realizada no dia 30 de junho do ano de dois mil e vinte e um, 54 

dispensando-se sua leitura, posto que todos os Conselheiros receberam antecipadamente, 55 

cópia do aludido documento; em votação, foi APROVADA por unanimidade. Não houve 56 

pedido de inclusão, retirada e inversão de pauta. Isto posto, deu-se início a Ordem do 57 

dia, com a Pauta de Homologações e Deliberações: 58 

ITEM 1 HOMOLOGAÇÃO:  Processo nº. 23075. 029774/2021-87, de interesse do docente 59 

Alexandre Ferreira dos Santos, do Departamento de Engenharia Química. A presente 60 

solicitação tem como objetivo o afastamento por 12 (doze) meses para Estágio Senior de 61 

pós-doutorado na Universitat de Girona, Espanha, no período de 30/08/2021 a 02/09/2022. 62 

A presente solicitação foi aprovada pelo "Ad Referendum 28" assinado pela vice-diretora 63 

em 18/06/2021. Conselheiro Relator: Professor DR SANDRO JOSÉ FROEHNER. Passada 64 

a palavra ao conselheiro que leu seu relato onde exarou parecer FAVORÁVEL à 65 

homologação do Ad Referendum 28, considerando toda a documentação apresentada e a  66 

sua aprovação pela Segunda Câmara do CEPE.  Em seguida, o relato foi votado e foi 67 

APROVADO POR UNANIMIDADE nos termos do parecer.  68 

ITEM 2 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075. 038220/2021-71, de interesse da 69 

Coordenação do Curso de Engenharia Ambiental. Trata-se da proposta de Ajuste Curricular 70 

do Curso de Engenharia Ambiental para adição da disciplina Transportes Sustentáveis: 71 

uma introdução à mobilidade elétrica no rol de disciplinas optativas dos currículos ativos do 72 

Curso (Resolução 61/99-CEPE – Currículo antigo e Resolução 62/14-CEPE – Currículo 73 

atual).  Conselheiro relator: PROFESSOR DR LUCIANO KIYOSHI ARAKI. O presidente 74 

passou a palavra ao relator que procedeu a leitura de seu relato onde declara que a 75 

documentação apresentada encontra-se em conformidade em relação à Resolução 30/90 76 

– CEPE, diante deste fato manifesta-se FAVORÁVEL à adição curricular solicitada pela 77 

Coordenação do Curso de Engenharia Ambiental. Em discussão, nada havendo a tratar, o 78 

assunto foi APROVADO POR UNANIMIDADE. 79 
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ITEM 3 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075. 018187/2021-62,  de interesse do 80 

Departamento de Engenharia Mecânica. Objeto: projeto de pesquisa em titulado 81 

“Metodologia Normalizada de Utilização da Imagem Infravermelha em Medicina e 82 

Engenharia”, registro UFPR 199802285, do prof. Dr. José Viriato Coelho Vargas. 83 

Conselheiro Relator: Professor Dr CARLOS RICARDO SOCCOL. Lido o relato, o relator 84 

manifestou seu parcer FAVORÀVEL à aprovação do projeto de pesquisa: Metodologia 85 

Normalizada de Utilização da Imagem Infravermelha em Medicina e Engenharia sendo o 86 

coordenador o Prof.  José Viriato Coelho Vargas. Em votação, foi APROVADO POR 87 

UNANIMIDADE. 88 

ITEM 4 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.030057/2021-06, de interesse da Coordenação 89 

do Curso de Engenharia Elétrica. Trata-se da proposta de ajuste curricular do curso de 90 

Engenharia Elétrica para adição da disciplina Transportes Sustentáveis: uma introdução à 91 

mobilidade elétrica no leque de disciplinas optativas de formação profissional específica 92 

dos currículos especificados no Ofício 184. Conselheira Relatora: DRA ADRIANE BIANCHI 93 

PEDRONI MEDEIROS. A conselheira relatora procedeu à leitura de seu relato onde exarou 94 

seu parecer FAVORÁVEL à inclusão da disciplina, em seguida, o presidente abriu para 95 

discussão. Não houve discussão e o assunto, posto em votação, foi APROVADO POR 96 

UNANIMIDADE. 97 

ITEM 5 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075.014024/2021-19, de interesse do 98 

Departamento de Engenharia Química. PROPOSTA SIGA. Objeto: Prestação de Serviços 99 

de Extensão: Estudos da cadeia de terpenos (pinenos), da cinética ao projeto de reatores, 100 

visando o desenvolvimento da tecnologia nacional. Coordenadora do Projeto: Profª Dra 101 

Monica Beatriz Kolicheski. Solicita apreciação e aprovação do plano de aplicação do plano 102 

trabalho (documento 3384352), bem como, dos valores a título de ressarcimento à UFPR. 103 

Processo foi baixado em diligência na 476ª. Conselheira Relatora: TAE DEISE RAMOS DA 104 

SILVA. Lido o relato pela suplente Rafaella Laureano Scaramella Figueira da Silva, onde a 105 

conselheira relatora exarou parecer FAVORÁVEL à homologação do plano de trabalho, 106 

equipe, coordenador e fiscal indicados, bem como, dos valores a título de ressarcimento à 107 
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UFPR. Em discussão, nada havendo a tratar, o projeto, em tela, foi APROVADO POR 108 

UNANIMIDADE.  109 

ITEM 6 DELIBERAÇÃO: Processo n.º 23075.035640/2018-08, de interesse do 110 

Departamento de Engenharia Elétrica. Objeto: Termo de Contrato número 122/2018, 111 

celebrado entre a UFPR e a FUPEF para a prestação de serviços à comunidade externa 112 

pelo Laboratório de Compatibilidade Eletromagnética (LCE-UFPR). A presente solicitação 113 

tem por objetivo a celebração do 2º Termo Aditivo de Prazo e Valor. Prorrogando o prazo 114 

por 3 (três) anos, alterando o término da vigência para 10/10/2024 e alterando o valor total 115 

do convênio de R$ 400.000,00 para R$ 662.500,00 com um acréscimo correspondente a 116 

R$ 262.500,00. Conselheiro Relator: Professor DR LUIZ FERNANDO DE LIMA LUZ 117 

JUNIOR. Lido o relato o conselheiro exarou seu parecer FAVORÁVEL ao que foi exposto 118 

no processo em pauta incluindo a minuta do contrato entre a Universidade e a Fundação 119 

de Apoio, o Plano Individual de Trabalho (PIT) dos referidos professores que contemplam 120 

a Resolução 41/17, aos aditivos de prazo e valor solicitados e os valores de ressarcimento 121 

a UFPR. Processo foi colocado em votação e APROVADO POR UNANIMIDADE pelo 122 

conselho. 123 

ITEM 7 DELIBERAÇÃO: Processo 23075. 042550/2021-61, de interesse 124 

do Departamento de Engenharia Mecânica. PROCESSO SIGA: Curso de Especialização 125 

Engenharia Ágil de Projetos 2021/2. Coordenador: Alessandro Marques. Fiscal: Alexandre 126 

Augusto Pescador Sardá. Data de início: 02/10/2021 e Data fim: 01/10/2023. A equipe é 127 

composta por docentes internos e externos especialistas, mestres e doutores. Os docentes 128 

externos escolhidos pelo critério notório saber. Valor Total do contrato:  R$ 592.800,00. 129 

Taxas UFPR: R$ 88.920,00 (FDA 8% R$ 47.424,00, UFPR 2% R$ 11.856,00, 130 

Departamento 3% R$ 17.784,00 e Setor 2% R$ 11.856,00). Fundação escolhida: FUNPAR, 131 

com ressarcimento dos custos operacionais de R$ 69.457,00. Conselheiro Relator: 132 

Professor Dr Luiz Antonio Belinaso. Lido o relato, o conselheiro exarou parecer 133 

FAVORÁVEL à aprovação de forma explicita a Minuta, o Plano de Trabalho, a equipe de 134 

Professores do Curso, Coordenador e o Fiscal do Curso de Especialização em Engenharia 135 
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Ágil de Projetos 2021/2. Em discussão, nada havendo a tratar, projeto foi APROVADO POR 136 

UNANIMIDADE. 137 

Esgotados os assuntos da Ordem do Dia, o Presidente apresentou os demais informes do 138 

Setor, passou a palavra aos novos representantes discentes da pós-graduação. Seguindo 139 

os informes comunicando aos conselheiros sobre a semana acadêmica de Engenharia Civil 140 

que este ano comemora os 100 anos do DAEP. O diretor, em nome da direção, presenteará 141 

o DAEP com uma placa comemorativa. 142 

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, 143 

para constar, eu, Débora Fernanda Soares, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai 144 

por todos assinada eletronicamente. 145 


